
ZeitRäume Bodenstedt 

 

Bericht der Jahreshauptversammlung vom 20.01.2023 in Bodenstedt, ZeitRäume.  

 

Um 19:30 Uhr begrüßte der Vorsitzende Dr. Christoph Mayer die anwesenden Mitglieder im 

ehemaligen Pferdestall in den ZeitRäumen. 

 

Der Verein ZeitRäume Bodenstedt blickt auf ein Jahr zurück, das vor allem in der ersten 

Jahreshälfte noch von der Corona-Pandemie geprägt war. Zu berichten war neben der 

Jahreshauptversammlung, die im vergangenen Jahr im Mai gehalten wurde, von folgenden 

Veranstaltungen:  

 

Einige der Veranstaltungen, die in den Vorjahren Pandemiebedingt ausgefallen waren, konnten jetzt 

durchgeführt werden.  

 

Am 1.6. gab es eine Lesung mit Herrn Jürgen Gückel aus seinem Buch „Klassenfoto mit 

Massenmörder“ mit einer sehr angeregten Diskussion im Anschluss bei allerdings nur etwa 30 

Zuhörern.  

Das Bürgerfrühstück am 28.8. auf dem Hof mit Boogie-Base als musikalische Begleitung war mit 

über 60 Gästen recht gut besucht.  

Die Soirée mit einem wunderbaren Programm zum Thema „Die grüne Stunde – Absinth“ konnte 

wieder im Salon im Obergeschoss stattfinden. Die etwa 25 Besucher waren begeistert. Hier zeigt 

sich aber auch, dass die Teilnahme an vor allem Veranstaltungen in geschlossenen Räumen noch 

sehr zögernd auflebt 

 

Zum Apfel- und Kartoffelfest im Oktober gab es nicht nur die bekannten und bewährten 

Essensstände. Eine Popcornmaschine kam hinzu. Das Popcorn war vor allem bei Kindern sehr 

beliebt. Die ZeitRäume Kinder-Rallye fand ebenfalls das Interesse der Gäste.  

Es konnte auch unsere neu erworbene Zapfanlage eingeweiht werden, so dass wir nach der 

Schließung des lokalen Getränkebetriebs in Lengede auch dahingehend autark geworden sind.  

Wegen des eher durchwachsenen Wetters war auch hier der Besucherstrom nicht wie gewohnt 

zahlreich. Die Essensstände waren aber gewohnt erfolgreich. Das übrig gebliebene Bierfass konnte 

auf der nächsten Veranstaltung verwendet werden.  

 

Der Heimatabend, der auch im vergangenen Jahr in Zusammenarbeit oder eher unter Federführung 

der Ortsfreunde ausgerichtet wurde, war ein voller Erfolg. Der Kuhstall war brechend voll. Das lag 

sicher auch am Thema „Fastnacht in Bodenstedt – mit der Junggesellschaft Bodenstedt“, zu der die 

Ortsfreunde ein Begleitheft erstellt. Die Veranstaltung ging zeitlich und von der ausgelassenen 

Stimmung her an die Grenzen. Hier zeigten die ganz überwiegenden Bodenstedter Gäste volle 

Feierkraft.  

 

Das Veranstaltungsjahr klang wieder mit dem Adventssingen auf dem Hof aus, das wegen 

klirrender Kälte wieder in die Durchfahrt zwischen Haus und Kuhstall gelegt wurde. Bei Glühwein, 

Wurst und Schmalzstullen sowie Süßigkeiten war die zu dieser Zeit bereits in vollem Gang 

befindliche Fußball WM fast vergessen.  

 

Die Einrichtung ZeitRäume ist seit März 2020 mit Ausnahme der Wintermonate im ganzen Jahr 

geöffnet gewesen. Die Besucherzahl ist wegen der Nachwirkungen der Pandemie relativ gering 

gewesen. Nur etwa 200 Besucher fanden 2022 den Weg zur Besichtigung in die ZeitRäume.  

 

 



Sonstige berichtenswerte Dinge:  

Das Akustikproblem, das uns in den vergangenen Jahren viel Kopfzerbrechen bereitet hat, ist 

zunächst mit einem Provisorium  erfolgreich gelöst. Die Decke wurde mit leichten Tüchern 

abgehängt, so dass der störende Nachhall kaum noch spürbar ist.  

 

Beirat 

Schon vor längerer Zeit ist uns eine Sammlung von Kolonialgegenständen aus dem Nachlass von 

Carl Lauenstein sen., übergeben worden, Dies nehmen wir zum Anlass, das Thema 

Kolonialgeschichte wieder aufzugreifen.. Es ist geplant, die Hintergründe / Geschichte des 

Verwandten Herrn Frien, der um 1900 nach Kamerun gegangen war aufzuspüren und daraus eine 

lebendige Erzählung zu machen.  

 

Gemeindeseite:  

Die Sanierungsarbeiten haben nach mehrfachen Verzögerungen spät im Jahr 2022 begonnen.   

Die Arbeiten sind im vollen Gange. Wegen der Bauarbeiten kann es sein, dass die großen 

Außenveranstaltungen nicht wie geplant auf dem Hof stattfinden können. Möglich sind zeitliche 

Verschiebungen oder Verlegungen an andere Orte. Dies betrifft vor allem die Veranstaltung Ende 

August und das Apfel- und Erdapfelfest im Oktober (s. Punkt Veranstaltungen). Flohmarktstände 

auf dem Hof werden diesmal nicht möglich sein. Auswärtige Aussteller werden an die privaten 

Höfe verwiesen. Kontakte können über die ZeitRäume vermittelt werden.  

 

Die Versammlung wurde über die Kassenlage informiert. Der Verein konnte trotz der Pandemielage 

erneut ein sehr positives Ergebnis erzielen und steht finanziell weiterhin gut da. Ab dem Jahr 2024 

können Mittel auch in Erweiterungen auf der Hofstelle investiert werden. Sobald das Ende der 

Sanierungsarbeiten absehbar ist, soll mit der Planung und einer Kostenkalkulation für mögliche 

Erweiterungen zur Verbesserung der Nutzung v.a. des Kuhstalls begonnen werden.  

 

Die Kassenprüfer Frau Dagmar Paul-Siller und Herr Heiko Turner berichten, dass sie die Kasse 

geprüft haben und keine Beanstandungen vorlagen. Die Entlastung wird beantragt und einstimmig 

genehmigt.  

 

Es fanden Vorstandswahlen statt. Zu wählen waren die Positionen des/der zweiten Vorsitzenden 

und die Aufgabe der Schriftführung Es wird Wiederwahl vorgeschlagen, die einstimmig erfolgte.  

Der Vorsitzende dankte allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit sowie die Übernahme 

der Verantwortung.  

Der Vorstand setzt sich weiterhin wie folgt zusammen:  

1. Vorsitzender: Dr. Christoph Mayer 

2. Vorsitzender: Thomas Wilkens 

Schatzmeister/Kassierer: Michael Knaup 

Schriftführerin: Kristina Marotz 

Beisitzerinnen: Kathrin Emmerich-Mayer, Christel Kellner-Wedler 

Kassenprüfer:innen: Heiko Turner scheidet turnusgemäß aus, dafür rückt Annette Schünemann 

nach. Dagmar Paul-Siller bleibt noch für ein weiteres Jahr im Amt.  

 

Das Veranstaltungsprogramm für das Jahr 2023 wird wieder das komplette Jahr umfassen. Corona 

hat keinen Einfluss mehr auf die Programmgestaltung 

 

 
 

Vechelde, Bodenstedt, 01.02. 2023 



Abbildung: Vorstand des Vereins ZeitRäume Bodenstedt e.V v.l.n.r.: Thomas Wilkens (Broistedt), 

Kathrin Emmerich-Mayer (Bodenstedt), Dr. Christoph Mayer (Bodenstedt), Kristina Marotz 

(Vechelde), Michael Knaup (Vechelde), Christel Kellner-Wedler (Vechelde) 


